



En la red diplomática debe haber más mujeres con altos niveles jerárquicos y de toma de decisiones: diputada Marcela Guerra

Boletín No. 5797

- Participó en la reunión de embajadores y cónsules con legisladoras y legisladores del Congreso de la Unión

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, externó su compromiso con la Secretaría de Relaciones Exteriores sobre la necesidad de transversalizar la igualdad de género en todas las políticas y aspectos de la política exterior mexicana.

Al participar en la reunión de embajadores y cónsules con legisladoras y legisladores del Congreso de la Unión, en el patio de la antigua sede del Senado, en la Casona de Xicoténcatl, hizo votos para que en la red diplomática de México cada vez haya más mujeres que tengan acceso a altos niveles jerárquicos, así como a la toma de decisiones.

“Ninguna duda puede haber sobre la trascendencia que tiene proyectar sólidamente la política exterior de Estado, esa que plantea la Constitución y que llama a los grandes consensos. Consensos siempre, sin consensos nada”, aclaró.

Celebró este encuentro porque refleja el espíritu republicano de las instituciones. “Somos un país que hace de nuestras coincidencias cimiento sólido para la proyección de México en el exterior y para la defensa de los intereses legítimos que nos definen en el escenario internacional”.

Indicó que la Cámara de Diputados, a través de sus integrantes, cuenta con delegaciones y con 100 Grupos de Amistad que concurren en diversos espacios como son foros interparlamentarios y parlamentarios, para un ejercicio de diálogo permanente con otros países en áreas y temas de interés para la nación.

“Tenemos por necesidad y naturaleza deliberativa un vínculo institucional con la política exterior que dirige el gobierno de la República. La atmósfera que hoy aquí impera, de cordialidad y de respeto, es propicia para agradecer a la canciller Alicia Bárcena y al cuerpo diplomático el acompañamiento permanente brindado a legisladoras y legisladores en el cumplimiento de nuestras tareas de diplomacia parlamentaria”.

La diputada Marcela Guerra afirmó que se vive una etapa de necesario fortalecimiento de las organizaciones e instituciones para dar respuestas crecientes a los desafíos que enfrenta el país en un mundo convulso marcado por los reiterados conflictos.



En la Cámara de Diputados, dijo, se sabe de la importancia del papel que desempeña nuestro cuerpo diplomático en la construcción de una política exterior de Estado, asumiendo la responsabilidad de protección de los connacionales en el extranjero, salvaguardando el interés de la nación y observando los principios rectores de la diplomacia mexicana.

“Es en el Servicio Exterior Mexicano donde descansa la operación y ejecución de nuestra política exterior y, por ello, constituye un activo fundamental que es nuestra obligación consolidar. Mi reconocimiento por el gran esfuerzo que realiza el cuerpo diplomático que nos acompaña y por tener todos los días a México en su vocación”, abundó.

Hizo mención de la reforma de 2018 a la Ley del Servicio Exterior Mexicano, relativa a un rediseño de la arquitectura que regula a dicho servicio mediante modificaciones y adiciones sobre la redimensión de los beneficios como la edad de jubilación de los miembros del Servicio Exterior, la creación de nuevas plazas en representaciones diplomáticas, la incorporación de la igualdad sustantiva, el régimen de responsabilidades administrativas, así como la transparencia y rendición de cuentas como principios normativos que rigen las actividades diplomáticas.

Guerra Castillo aseguró que se mantiene la convicción de que frente a crecientes responsabilidades que requiere la política exterior mexicana, se necesita siempre y se necesitará un marco jurídico sólido que responda a la realidad de quienes desempeñan esta gran responsabilidad.

“No puedo dejar de mencionar el claro compromiso que se expresó en esta reforma en el renglón de la igualdad sustantiva para garantizar a las mujeres la oportunidad de representar a México en el plano internacional, en un marco de igualdad de oportunidades”, afirmó.

